

## Obispo de Sudán: Población del Sur está "Peciendo Lentamente"

(Servicio de Noticias de CNA)

El Pueblo de Dios en Sudán del Sur necesita urgentemente apoyo externo, expresó el pre-

sidente de la Comisión de Desarrollo Humano Integral de la Conferencia Episcopal Cató-

## Por José a Jesús...

(Viene de la Página 2)

te sobre San José: "si alguien no puede encontrar un maestro para enseñarle como rezar, tome a este santo glorioso como su maestro y no se descarriará."

Dos siglos más tarde, otro doctor de la Iglesia, San Alfonso de Liguori, fundador de la congregación Redentorista y aclamado teólogo moral, también encontró sabiduría en el incondicional y llamado San José.

"Entre la gente, el efecto de vivir en comunidad es, por lo general, que terminamos sintiendo sólo un amor muy mediocre el uno por el otro porque, al paso de la relación, nos hacemos cada vez más conscientes de los defectos del otro," escribió San Al-

fonso. "San José, por el contrario, al continuar viviendo con Jesús, constantemente crecía en la admiración que sentía por su santidad. Podemos entender, por lo tanto, el amor tan ardiente que logró tener por Jesús, habiendo vivido en esta intimidad, lo cual desafía cualquier descripción."

Al acercarnos cada vez más a la Semana Santa y a la celebración culminante de la Pascua, meditemos en José y María y el hijo que criaron, y sobre la fe, esperanza y amor que ellos compartieron. Estamos conscientes de que este amor puede ser nuestro para toda la eternidad si tan solo decidimos unirnos a la familia.

## Y resucita de entre...

(Viene de la Página 2)

rápidamente del sepulcro y corrieron al encuentro con la Virgen María, los Apóstoles y los discípulos, dándoles la noticia.

La espera que vive la Madre del Señor es momento de fe. Confía plenamente en el Dios de la vida y, espera la realización plena de las promesas divinas. Al amanecer del domingo, primer día de la semana, las dos Marias visitan el sepulcro. De pronto se produjo un gran temblor de tierra: el Ángel del Señor bajó del cielo, hizo rodar la piedra del sepulcro y se sentó sobre ella... ¡Jesús vestidas eran blancas como la nieve lo es!

El Ángel dijo a las mujeres:

"No teman, yo sé que ustedes buscan a Jesús, el Crucificado. No está aquí, porque ha resucitado como lo había dicho. Vengan a ver el lugar donde estaba, y vayan en seguida a decir a sus discípulos: 'Ha resucitado de entre los muertos, e irá antes que ustedes a Galilea: allí lo verán'. Esto es lo que tenía que decirles"

Las mujeres, atemorizadas, se alejaron

María Magdalena fue donde estaba Simón Pedro y le dijo: "Se han llevado del sepulcro al Señor y no sabemos dónde lo han puesto."

Salen Pedro y Juan camino del sepulcro. Uno llega primero y, asomándose, ve las vendas esparcidas en el suelo, pero no entra en el sepulcro. Simón Pedro entra y además de las vendas, ve el sudario con que le habían cubierto la cabeza el día antes, enrollado en un sitio aparte. Entonces entra también el discípulo, el que había llegado primero al sepulcro, y ve y cree, porque hasta este momento no habían entendido las Escrituras, según las cuales Jesús debía resucitar de entre los muertos.

"En este día de tu triunfo sobre la muerte, que la humanidad encuentre en ti, Señor, la valentía de oponerse de manera solidaria a tantos males que nos afligen". (S.S. Juan Pablo II, 2004)



**Mons. Eduardo Hiiboro Kussala rodeado de niños de su congregación.**

lica de Sudán (SCBC).

En una carta del 8 de marzo dirigida al "jefe de la red Caritas, a las personas de buena voluntad y a la comunidad internacional", Mons. Eduardo Hiiboro Kussala describió la desesperada situación de sus compatriotas, asegurando que están "al borde de la miseria" y "peciendo lentamente", en medio de los desafíos ocasionados por los conflictos violentos y el covid-19.

Nuestro pueblo sigue sufriendo los efectos de emergencias complejas, que todavía se experimentan en muchas partes del país, incluidas aquellas zonas que antes eran pacíficas", dijo Mons. Hiiboro Kussala, Obispo de Tombura-Yambia (Sudán del Sur).

En su carta, el prelado indicó que el número de desplazados internos "ha aumentado enormemente en todo el país". Explicó que son sudaneses del sur "que viven en condiciones deplorables y que están hambrientos".

Asimismo, señaló que "las mujeres, los niños, los ancianos y las personas con discapacidades" son los más afectados por las condiciones en la nación de África central y oriental.

Mons. Hiiboro Kussala pintó un panorama sombrío de la situación de las mujeres, las niñas y los niños en el país más joven del mundo, que obtuvo su independencia de Sudán en julio de 2011.

"Consideremos a la madre de Sudán del Sur que ve morir a su hijo a causa de la desnutrición causada por el hambre extrema; el joven que muere en el hospital porque no hay medicamento para tratarlo; la niña de 9 años que por un trozo de bambe (papa) se ve obligada a vender su cuerpo; y la anciana demacrada que yace dentro de su choza destartada esperando que la muerte le quite su sufrimiento", relató.

El obispo añadió que "quienes todavía viven en sus hogares se enfrentan igualmente al hambre, ya que la mayoría de ellos, iróni-

camente, han tenido que abandonar sus fuentes de sustento en un intento por salvar sus vidas". "La mayoría de los niños en edad escolar han tenido que dejar la escuela debido a la inseguridad y al temor de ser reclutados a la fuerza para servir como soldados en los conflictos", señaló.

Estos desafíos se han visto agravados por los efectos negativos que trajeron las restricciones por el covid-19, lamentó Mons. Hiiboro Kussala, como el colapso de la economía del país.

Explicó que la pandemia "hizo que muchas personas perdieran sus empleos y medios de vida, lo que provocó que quienes antes eran autosuficientes se volvieran dependientes de personas que les simpatizaban".

Los desafíos del Pueblo de Dios en Sudán del Sur han empeorado por la "inflación vertiginosa" del país, señaló el obispo, y agregó que "muchas personas ya no pueden permitirse comprar ni siquiera los alimentos más baratos. Como resultado, los niveles de pobreza en el país han aumentado y el número de familias que pasan hambre ha aumentado".

Casi 1.4 millones de personas se han visto desplazadas en Sudán desde que estalló el conflicto entre dos generales rivales en abril, según informó este domingo la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) de Naciones Unidas en un nuevo informe que expone la magnitud de la catástrofe en la que está sumida la nación africana.

Incluso antes de que se intensificaran los combates, años de inestabilidad política hacían que Sudán tuviera varios millones de desplazados internos. El país también acogía a 1,13 millones de refugiados de otros países en conflicto, como Sudán del Sur, Eritrea y Siria, según datos de ACNUR.

El nuevo brote de violencia obligó a una nueva oleada de personas a abandonar sus hogares, trasladándose a otros lugares de Sudán o cruzando a países vecinos.

La nueva estimación cita cifras de varias agencias de la ONU.

Desde que estallaron los combates el 15 de abril de 2023, más de un millón de personas se habían desplazado internamente en el país hasta el 23 de mayo, según la Matriz de Seguimiento de los Desplazamientos de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) de la ONU.

## El Policía Francés que Ofreció su Vida por la de un Rehén

Por Christine Rousselle

El arzobispo Charles Chaput de Filadelfia ha escrito una columna para la Semana Santa destacando el sacrificio del policía francés Arnaud Beltrame, comparando su muerte para salvar a un extraño con el sacrificio que Cristo hizo el Viernes Santo.

Beltrame intercambió lugares el viernes con una mujer rehén cuando un hombre armado inspirado por el Estado Islámico atacó un supermercado en el sur de Francia. Beltrame recibió un disparo en la garganta por parte del pistolero, y murió a causa de sus heridas el sábado por la mañana temprano.

Beltrame recibió su primera comunión y confirmación en 2010, cuando tenía alrededor de 35 años. Él estaba planeando tener un matrimonio religioso el 9 de junio con su esposa Marielle, con quien estaba casado por lo civil. Antes de morir, recibió la unción de los enfermos; pero no pudo casarse sacramentalmente en su lecho de muerte porque nunca recuperó la conciencia.

Su sacerdote, que escribe para la Diócesis de las Fuerzas Armadas francesas, escribió que creía que "solo su fe puede explicar la locura de este sacrificio, que hoy es la admiración de todos".

Añadió: "Creo que solo una fe cristiana animada por la caridad podría pedir este sacrificio sobrehumano".

Y mientras "Arnaud nunca tendrá hijos en la carne", su sacerdote espera que su "heroísmo asombroso" "inspire a



muchos imitadores, listo para entregarse a Francia y a su alegría cristiana".

Chaput escribió que estaba muy impresionado con Beltrame ya que era "un ser completamente humano como el resto de nosotros". Beltrame no era perfecto, pero era "un funcionario ordinario haciendo su trabajo diario en un día que resultó ser cualquier cosa menos 'ordinario'."

Y aunque Chaput dice que no caracterizaría a Beltrame como un mártir en el sentido tradicional, sí cree que es uno si la palabra se caracteriza como un "testigo". Elogió a Beltrame por ser capaz de vivir su vida de tal manera que sacrificar su seguridad por el bien de un extraño fue una reacción automática.

"Pero si 'mártir' significa testimonio (y lo es), ciertamente ofreció un ejemplo -un testigo- de una vida vivida para otros. Era un hombre que deliberadamente moldeó y disciplinó su propia vida hasta que se convirtió en un hábito común, un reflejo, colocar el bienestar de los demás antes que el suyo. También era un hombre con el sentido común y la

esencia del alma para preguntar qué significaba su vida, escuchar una respuesta y encontrar ese significado en su fe católica".

Al comenzar la Semana Santa, Chaput cree que los católicos deberían considerar a Beltrame como alguien que amó a sus semejantes tanto que arriesgó su propia seguridad sin dudar.

"El significado hebreo original de esa palabra 'santo' es 'otro'. Ellos son otros con respecto a nosotros; más altos y mejores, más poderosos, conmovedores y redentores que nosotros. No es lógico, no es 'normal' que alguien ponga su vida en peligro por un amigo, y mucho menos por un completo extraño como lo hizo Arnaud Beltrame".

Esto, dice Chaput, es un "tipo especial de amor", uno que hace que alguien haga "algo tan irrazonablemente bello".

"Es un amor tan grande que un viernes hace 2,000 años, hizo que el mundo se revoliera y, con divina ironía, derrotó a la muerte mediante un instrumento de tortura llamado la cruz".

(Cortesía EWTN -News).

## Matan a 5 Candidatos en México y Suman 10 en lo que Va de Año

(SELV/HNW)-Al menos cinco candidatos o aspirantes a un cargo de elección popular murieron asesinados en México durante febrero, con lo que suman 10 en el primer bimestre del año, informó este viernes la organización civil Data Cívica.

El número de homicidios relacionados con la violencia política se eleva a 36 al considerar también a funcionarios públicos y familiares de los políticos, detalló el informe 'Votar entre balas' en febrero.

Entre los aspirantes asesinados en febrero hay uno del opositor Partido Acción Nacional (PAN), tres del gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y uno más del Partido Verde Ecológico de México (PV-EM), aliado del Gobierno.

Los candidatos fallecidos son Jaime Vera, aspirante del PVEM a la alcaldía de Mascota en Jalisco; Yair Martín Romero, candidato a diputado federal de Morena del Estado de México, y Manuel Her-

nández, quien buscaba ser diputado local en Veracruz por Morena.

La lista la completan Miguel Ángel Zavala, de Morena, y Armando Pérez Luna, del PAN, quienes aspiraban a ser presidentes municipales de Maravatío en Michoacán.

Además, Data Cívica registró un ataque armado, una amenaza y un atentado contra otros aspirantes, tanto del oficialismo como de la oposición.

"En febrero registramos el mismo nivel de violencia contra aspirantes a cargos de elección que en enero: 5 asesinatos y otras 3 agresiones que no resultaron letales (atentado, ataque armado y amenaza). Aunque hubo muchos más homicidios de funcionarios del área de seguridad", señaló el informe.

En total, Data Cívica registró 58 eventos asociados con la violencia político-criminal en febrero, incluyendo amenazas, asesinatos, ataques armados, atentados y secuestros.

Los 10 asesinatos del

primer bimestre de 2024 se suman a los 11 homicidios de candidatos, precandidatos y ex-candidatos asesinados documentados por Data Cívica desde la segunda mitad de 2023, cuando comenzó el actual proceso electoral que culmina con los comicios del 2 de junio.

Desde enero 2018 a diciembre de 2023, la organización documentó 105 asesinatos de candidatos, precandidatos y ex-candidatos.

Al tomar en cuenta también ataques y amenazas, la asociación reportó 574 actos de violencia criminal-electoral en 2023, lo que representa el número más elevado desde que comenzó este registro.

México celebra las elecciones más grandes de su historia el 2 de junio, cuando más de 97 millones de personas están convocadas a renovar 20,375 cargos federales, incluida la Presidencia de la República, los 500 escaños de la Cámara de Diputados y los 128 del Senado, así como nueve Gobiernos estatales

